

La première partie de cette conclusion serait certainement erronée, car le nom de cette ville reparait dans plusieurs ouvrages d'une date postérieure. Quant à l'état politique actuel de ces contrées, on le trouve sans doute décrit dans la nouvelle édition de la géographie des Mandchous. Le Rév. Morrison, qui a été assez heureux pour pouvoir la consulter, ne donne qu'un extrait d'une ligne sur *Iu-thian*, que les Mandchous ont nommée Ho-thian. Il en fixe la position à trente-cinq degrés trente-six minutes nord, et trente-quatre degrés ouest du méridien de Peking. On y compte 13,642 familles, évaluées à 44,630 individus (1). Tout porte à croire que la latitude indiquée en cet endroit approche de la véritable latitude de Khotan, qui se trouve ainsi à deux degrés plus au sud qu'elle n'est sur la carte de Danville, et de quatre degrés et demi plus méridionale qu'on ne le supposait, d'après les relations des officiers suédois

---

(1) A View of China, p. 77.